

## **UNION FENOSA VENDE A RED ELECTRICA LA COMPAÑÍA DE TRANSPORTE DE BOLIVIA**

**Madrid, 27 de diciembre**

Unión Fenosa y Red Eléctrica ultiman las negociaciones encaminadas a establecer un acuerdo para la transmisión de la participación que posee la primera en la compañía Transportadora de Electricidad (TDE), de Bolivia. Está previsto que la operación se cierre formalmente en las próximas semanas.

Para Unión Fenosa, la operación responde a la estrategia de centrar su negocio en Iberoamérica en la generación y distribución de energía eléctrica, en los que ha conseguido ya una importante masa crítica en el área América Central-Caribe. Además, la venta de la participación en TDE permite a la compañía reducir su deuda consolidada en 22.500 millones de pesetas (135 millones de euros). Por su parte, el grupo Red Eléctrica está desarrollando activamente su estrategia de crecimiento en los mercados internacionales: a través de su participada Red Eléctrica Internacional está estudiando diversas operaciones en mercados iberoamericanos orientadas a la adquisición de empresas de transporte de energía eléctrica.

La TDE había sido privatizada por el Gobierno boliviano en julio de 1997. El concurso internacional fue ganado por un consorcio liderado por Unión Fenosa. En la actualidad la empresa está participada por Unión Fenosa Internacional (69%), la sociedad local Mercurio, del grupo Garafulic (20%), SCH Grupo Industrial (10%) y empleados (1%). Unión Fenosa ha sido el operador de TDE desde su entrada en el capital de la compañía.

TDE es la empresa transportadora de electricidad en alta tensión de Bolivia, una función similar a la que realiza en España Red Eléctrica. Con una licencia por tiempo indefinido, la TDE es propietaria y opera el Sistema Interconectado Nacional boliviano (Red Eléctrica es la “operadora del sistema” en España). La empresa cuenta con cerca de 2.000 Km. de líneas y una capacidad de transformación de 433 MVA (megaveas) en 19 subestaciones.

### **TRANSFORMACIÓN EMPRESARIAL**

En los cuatro años de permanencia en el capital y en la gestión de TDE, Unión Fenosa Internacional ha desplegado un intenso programa de actuaciones de mejora en todos los órdenes. La transportadora boliviana ha incorporado a su operación modernos sistemas informáticos de telecontrol y telemando, y de mantenimiento de la red, y procedimientos organizativos que han incrementado de forma sensible sus índices de eficiencia, hasta el punto de que la TDE constituye en la actualidad un referente de excelencia empresarial de Bolivia. Ha sido una de las primeras compañías bolivianas en obtener la certificación de calidad ISO-9002. Ha sido también finalista del premio Iberoamericano de la Calidad en el presente año. La TDE ha alcanzado el más alto “rating” en calificación crediticia, tanto de sus acciones como de la deuda financiera.

### **TDE, EN EL CONO SUR**

La TDE presenta una situación atractiva, al disponer de un marco político y regulatorio estable y una favorable evolución del mercado eléctrico que le permite mantener una senda de crecimiento. Disfruta igualmente de una situación geográfica privilegiada de cara a establecer interconexiones con Brasil –país deficitario de energía- y colaborar al desarrollo energético del Cono Sur.